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Saint-Marcel en rose



Retour sur pellicules

Le 3 septembre, foire à tout et forum associatif. 

Merci à tous les exposants et aux associations 

présentes, sous un soleil de plomb. Un grand merci 

aux services municipaux et aux élus bénévoles qui 

ont fait de cette journée une réussite. A l’année 

prochaine !

Le traditionnel barbecue de la Pommeraie a 
eu lieu le 8 octobre. Un moment convivial en 
compagnie de Hervé Podraza, Maire, Béatrice 
Moreau, Maire-adjointe aux affaires sociales 
et aux personnes âgées et Christelle Coudreau, 
Maire-adjointe en charge des affaires scolaires.
Merci aux services du CCAS et à la cuisine 
centrale pour l’organisation de ce repas.

Du 15 au 18 septrembre, le grand week-end du 20ème anniversaire de jumelage entre la ville de Bishop’s Castle et Saint-Marcel a eu lieu. Monsieur le Maire, Hervé Podraza et des représentants du Comité de Jumelage de Saint-Marcel ont passé un week-end plein de moments extraordinaires, moments de convivialité, d’échanges et d’amitiés ✨
De nombreux projets ont été discutés dont certains qui vont se concrétiser dans les prochains mois et beaucoup d’échanges municipaux sur les bonnes pratiques.

Le 19 septembre, Monsieur le Maire a visité 

l’usine Canpack de Saint-Marcel, anciennement 

Tapon France, qui se trouve au 3 Route de 

Rouen. Elle est la seule en France à produire des 

capsules métalliques pour bouteilles de verre. 

Cette usine historique de la commune a reçu 

lors de cette visite tout le soutien de Monsieur 

Podraza, qui est particulièrement sensible au 

maintien de l’industrie dans notre commune au 

regard des emplois créés, du savoir-faire des 

équipes et du rayonnement apporté par ce site 

à la commune.
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Visite de chantier de la Maison de Santé Pluridisciplinaire le 9 septembre, en présence des professionnels de santé qui ont pu découvrir leur futur espace de travail. Les travaux se déroulent dans les temps, la livraison devrait se faire, comme prévu, en février 2024.

Les enfants étaient heureux de retrouver leur 

cantine de JF2. Les agents communaux de la 

cuisine centrale et du périscolaire leur ont 

réservé quelques surprises bien méritées pour 

l’occasion : menu spécial, danse et musique ✨✨

Un grand merci à eux !
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Les sorties des aînés au Cabaret l’Etincelle 

à Pierres (28), se sont déroulées le 7 et le 

21 septembre dernier. L’accueil chaleureux 

effectué par les artistes a mis en condition 

les invités. ils ont eu l’honneur de découvrir la 

revue « Célébration ! ». Un moment magique et 

convivial autour d’un succulent repas. La venue 

des artistes au sein du car au moment du départ 

a été appréciée de tous.

Saint-Marcel soutient la lutte contre le cancer du sein. A l’occasion la journée mondiale le 19 octobre, nos équipes sont venues vêtues de rose à la mairie.



   Le dossier
 au

Saint-Marcel en Rose : un grand merci !
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Tout au long du mois d’octobre, les initiatives se multiplient pour sensibiliser 
la population au cancer du sein et promouvoir le dépistage précoce. 

Comme chaque année, nous avons pu compter sur la participation active de notre tissu 
associatif. Voici un petit retour en images sur quelques actions de nos associations : 

Tennis Saint Marcel

Vente d’objets, dont des porte-
photos réalisés par les résidents de 
la Pommeraie, au profit du Centre 

Henri-Becquerel de Rouen.

Gymnastique Volontaire 

Saint Marcel

Collecte au profit de la ligue contre 
le cancer du sein et tenue rose 

pour l’occasion.

La ligne d’eau

Organisation d’événements : 
aquagym « aqua’rose » et soirée 

fitness fluo. Vente de gâteaux 
confectionnés par les parents et 
les nageurs à l’Espace Nautique 
le vendredi 20 octobre pendant 

toute la soirée. A la vente : 
Marylène, Safia, Patricia et Lucie.



Novembre : soutien à Movember !
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Saint Marcel Karaté

Collecte et vente de noeuds.
Le rose était de mise !

Qu’est ce que Movember ? 
#LeSaviezVous : Movember (contraction de « Mo » de 
moustache, les hommes se laissant pousser la moustache en 
soutien à la cause, et de « November » pour novembre) est une 
ONG internationale qui fait bouger les choses en matière de 
santé mentale, dans la prévention du suicide et dans la lutte 
contre les cancers de la prostate et des testicules. 

Pour l’occasion, la « Movember Cup » aura lieu le dimanche 26 
novembre à 10h au Complexe Sportif Léo Lagrange de Saint-
Marcel. Il s’agit de la 2ème édition de ces challenges ludiques 
ouverts à toutes & tous, pour tous les niveaux au profit de 
Movember présentée par KWA | Solutions Bien-Être de Freddy 
Paillard, ambassadeur Movember, en partenariat avec le club 
de Saint Marcel Karaté (présidé par Saïd Barka).

Inscrivez-vous en ligne https://bit.ly/MovemberCup2023 ou sur 
place, et participez aux différentes épreuves avec votre binôme 
(famille, ami(e), collègue). Le montant de votre inscription est 
libre (suggestion de don €10 par équipe) et permet de participer 
à la collecte de fonds pour soutenir Movember. 

Informations complémentaires 06 88 21 06 27.

             

Association du don du sang

Participation à la marche - course de 
Vernon Giverny « Une Voie pour Elles » 
pour la lutte contre le Cancer du sein et 

les enfants malades du cœur.



Ils font notre commune
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Vendredi 6 octobre 2023

Enquête sur l’emploi, le chomage et l’inactivité
L’Insee effectue chaque année une importante enquête statistique sur l’emploi, le chômage et 
l’inactivité. Cette enquête permet de déterminer combien de personnes ont un emploi, sont au 
chômage ou inactifs (étudiants, retraités...). Elle est la seule source permettant de nous comparer 
avec nos voisins européens. Elle fournit également des données originales sur les professions, 
l’activité des femmes ou des jeunes, les conditions d’emploi ou la formation continue. 

A cet effet, tous les trimestres, un large échantillon de logements est tiré au hasard sur l’ensemble 
du territoire. 

Le Conseil municipal de Saint-Marcel s’est réuni le 6 octobre dernier. Parmi les 
délibérations portées aux voix, les conseillers ont notamment validé les projets suivants.

Avis favorable sur le projet de construction d’une centrale solaire
La société Urbasolar porte un projet de construction d’une centrale photovoltaïque qui 
sera située en bords de Seine, à proximité de la station d’épuration Iris des Marais.

Le Conseil municipal a approuvé ce projet pour les raisons suivantes : 
- Le terrain concerné est une friche industrielle inondable : le projet n’empiètera 
pas sur des zones agricoles ou résidentielles ;
- La centrale permettra la production d’une énergie décarbonée équivalant à 
la consommation électrique de 900 foyers, participant ainsi à la transition 
énergétique du territoire ;
- Les porteurs du projet suivront un grand nombre de prescriptions émises 
par l’Etat pour la préservation de la faune et de la flore présente sur le site 
concerné.

Aménagement de la Quesvrue
La commune a été retenue par le Département de l’Eure au titre de l’appel à 
projets « Une naissance, un arbre ». Pas moins de 171 framboisiers, néfliers et 
autres noisetiers seront plantés à la Quesvrue cet automne par l’Office national 
des forêts, avec un reste à charge de 0 € pour la commune.

Emprunt pour la Maison de santé
Les conseillers municipaux ont validé le recours à un emprunt de 300 000 
€ pour le financement des travaux de la Maison de santé. Cet emprunt 
devra permettre au projet de suivre son cours sans retard, pour une 
livraison prévue dès février 2024. Les premiers professionnels de santé 
investiront les lieux le mois suivant.
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Un hommage à Jean-Claude Goursaud, un homme engagé 

Jean-Claude, un homme de valeurs et engagé sur et pour Saint-Marcel, est 
décédé brutalement le mardi 26 septembre 2023 à l’âge de 81 ans. Il laisse 
derrière lui une famille, des amis et des connaissances touchés par son 
dévouement et sa disponibilité. 

Jean-Claude était né à Périgueux le 27 septembre 1941. Il avait travaillé 
dans le secteur de l’industrie comme directeur d’exploitation. Il s’était marié 
avec Bernadette, avec qui il avait eu des jumeaux : Bruno et Eric et 5 petits-
enfants. Retraité, Il habitait à Saint-Marcel depuis plus de 50 ans. 

A 17 ans, il s’engage dans la Marine pour trois ans. Il sera adhérent et 
bénévole actif à l’AVAMMAC (association vernonnaise des anciens marins et 
marins anciens combattants) où, en compagnie de Bernadette, il participera à 
de nombreux galas de danse. 

Jean-Claude s’était impliqué fortement dans plusieurs associations, 
notamment : 

•  Judo Saint-Marcel, où il était président d’honneur. Il était professeur diplômé d’état de judo et de disciplines 
associées pendant de nombreuses années. Il a reçu la médaille de la jeunesse et des sports en 1984 et aimait 
revêtir sa ceinture noire sur le tatami.
•   Billard de Saint-Marcel, où il aimait expliquer les stratégies aux adhérents et à sa famille.
•   Comité de Jumelage, où il a adhéré dès les premières heures, a fait partie du conseil d’administration et était 
l’organisateur de la marche gourmande sur Saint-Marcel. 
•   Distributeur du Bouche-A-Oreille, où il profitait pour discuter avec les habitants et amis. 

Il y a trois ans, Jean-Claude s’est présenté sur la liste Horizon Saint-Marcel où il a apporté ses idées en bon père 
de famille pour la ville de Saint-Marcel. Les circuits des sentes, c’est lui avec sa qualité de grand marcheur ! Il a su 
préserver le patrimoine de sa ville, tout en lui donnant une ouverture pour les promenades familiales. 

Jean-Claude était apprécié pour son écoute, son sens du dialogue et sa bienveillance, toujours dans le respect 
d’autrui. Il donnait sans compter de son temps, de son énergie pour aider et conseiller qui voulait bien l’écouter. Il 
était respecté pour sa compétence, sa rigueur et son professionnalisme.  

Comme l’a dit son petit-fils à ses funérailles, « il faut tant et tant ». Jean-Claude restera dans les mémoires comme 
un homme actif, qui a fait preuve d’un grand dévouement. Il a su faire preuve d’humilité et de discrétion, sans 
jamais chercher la reconnaissance ou la gloire. 

Jean-Claude nous a quittés, mais son œuvre et son souvenir resteront gravés dans nos cœurs. 

Merci Jean-Claude ! 

Sauf exceptions, les personnes de ces logements sont interrogées six trimestres de suite : la première interrogation 
se fait par la visite d’un enquêteur de l’Insee, la participation de tous, quelle que soit votre situation, à cette 
enquête est  fondamentale, car elle détermine la qualité des résultats.

La procédure :

Un enquêteur de l’Insee prendra contact avec les personnes des logements sélectionnés. Il sera muni d’une carte 
officielle l’accréditant.

La participation à l’enquête est obligatoire. Vos réponses resteront strictement confidentielles. Elles ne serviront 
qu’à l’établissement de statistiques comme la loi en fait la plus stricte obligation.



Les projets de Saint-Marcel

Chères Saint-Marcelloises, Chers Saint-Marcellois,
Dans un contexte national et international difficile qui nous préoccupe tous, nous mesurons chaque jour la chance 
que nous avons de vivre dans notre belle ville. Cette rentrée 2023 a réservé quelques moments privilégiés de 
joie et de convivialité que je souhaite partager avec vous. 
Le 8 octobre dernier, alors que la météo bien trop clémente engageait chacun à profiter des parcs et jardins 
de la commune, 280 invités ont profité du repas des aînés donné par le CCAS en leur honneur. Cette assemblée 
paraissait bien jeune quand il s’est agi, entre la poire et le fromage, de se laisser aller à une valse ou à un 
Madison endiablé… !
Le 9 octobre, le lendemain même, nous avions le plaisir d’accueillir de nouveau les enfants des classes 
élémentaires au réfectoire de l’école Jules Ferry 2, qui demeurait fermé depuis le mois de décembre 2022 pour 
des raisons de sécurité. Les enfants n’ont pas boudé leur joie de retrouver leur cantine, et les agents communaux 
de la cuisine centrale et du périscolaire leur ont réservé quelques surprises bien méritées pour l’occasion : menu 
spécial, danse et musique.
Ces deux anecdotes sont les témoignages simples et vivants de l’engagement de la commune aux côtés de tous 
ses habitants : elle construit, jour après jour, le vivre ensemble à Saint-Marcel.
Hervé PODRAZA, Maire

De vous à moi
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Comment faire pour me débarrasser de mon vieux sapin 
après les fêtes?
La commune propose un point de collecte pour les Saint-
Marcellois ; cette zone de dépôt des sapins se trouvera sur 
le parking devant la mairie jusqu’au 12 janvier. 
Les sapins seront déposés à la déchetterie, ils seront 
ensuite broyés pour être transformés en compost. Nous vous 
rappelons, qu’un sapin déposé près des poubelles parmi les 
ordures ménagères ou sur le trottoir ne sera pas ramassé 
par les services de SNA. 
De plus, il est interdit d’abandonner son sapin dans la forêt 
ou sur le bord de la route... Les habitants peuvent aussi se 
déplacer et porter leur vieux sapins à la déchetterie.
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irLe banquet des aînés 2023
Le traditionnel banquet des aînés s’est déroulé le 8 octobre dernier. Ce sont 280 convives qui se 
sont réunis pour un moment de convivialité, de gaieté et de plaisir partagé.

En présence de nos Conseillers Départementaux, Cécile Caron et Pascal Lehongre, Monsieur le 
Maire, Président du CCAS, et les élus ont chaleureusement remercié la doyenne  et le doyen de 
l’assemblée, Mme Simonne Lecorre et M. Bernard Jeanjean, ainsi que les 6 nonagénaires pour 
leur présence.

Le repas préparé par la maison Erisay a su régaler les papilles des convives. Nos nombreux 
danseurs ont pu profiter de l’animation musicale menée par Messieurs Pascal De Smet et Manuel 
Berna.

Un grand merci aux services du CCAS et de la commune pour l’organisation de ce bel événement.

Aide énergie : un coup de pouce 
pour les personnes âgées
Le CCAS renouvelle l’octroi de l’aide énergie aux personnes 
âgées de plus de 65 ans pour l’année 2023/2024. 

Son montant est fixé à 120 €. 

Elle est versée sous conditions de ressources fiscales (pour 
être éligible, le montant indiqué sur la ligne 14 de l’avis 
d’imposition - impôt sur le revenu soumis au barème avant 
décote - doit être à zéro). La date limite de dépôt des 
demandes est fixée au vendredi 1er décembre 2023.



Zoom sur mes assos
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Tennis de table 
L’assemblée générale s’est tenue à la salle des associations de Saint-Marcel ce vendredi 8 septembre en présence 
de Monsieur Duval, adjoint de la vie associative de la ville et de nombreux pongistes. Le club compte une quarantaine 
de joueurs et nous avons la joie d’accueillir une dizaine de nouveaux suite au forum des associations.

Les membres du bureau ont été 
reconduits et Monsieur Thierry 
Bonvalet continue la présidence. La 
saison dernière a été riche en activités 
avec plusieurs équipes engagées en 
compétition et la victoire de la coupe 
de l’Eure (en +1250). Nous avons 
dispensé une initiation à deux classes 
sport de CE2 deux après –midi par 

semaine, soit 50 élèves avec l’aide de 5 bénévoles  et  nous 
assurerons la continuité en CM1 cette année.

Le tennis de table développe la concentration, stimule le cerveau 
et les réflexes, l’acuité visuelle et la coordination motrice. 
Il renforce les muscles des jambes et des bras et offre un 
excellent entrainement cardio-vasculaire. Il défoule et détend.

Cela vous tente, vous avez envie d’essayer, n’hésitez pas, on 
peut s’inscrire à partir de 10 ans puis sans limite d’âge. Nous 
sommes dans le gymnase de l’école rue Jules Ferry.  En loisirs 
le lundi et jeudi à partir de 18h30, le mercredi pour les jeunes 
et le mardi pour les compétiteurs entraînement  avec un coach. 

Pour tous renseignements : Thierry Bonvalet : saintmarceltt27@
orange.fr / pour toutes informations site web : saintmarceltt.
sportsregions.fr.

Gym Volontaire
Assemblée générale extraordinaire le 9 décembre 2023, à 12h15, salle Marigny

Ordre du jour : modification du règlement intérieur

AMAPopote Saint-Marcel
C’est le moment de nous rejoindre et de manger de bons produits 
bio et locaux (paniers de légumes, poulets, viande de bœuf...) ! 

Venez rencontrer l’association Amapopote le mardi de 18h à 
19h, au 9 place des anciens combattants à Saint-Marcel. Les 
inscription pour la prochaine saison (31 octobre au 30 avril 
2024) ont débuté.
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Club des Pré-Retraités et Retraités de St-Marcel
Le Club des Pré-Retraités et Retraités de St- Marcel a repris ses activités et communique ses projets : 

- Concours de Belote du  mardi 7 novembre 2023 , salle Marigny,

- le mercredi 29 novembre 2023 , au Cadran d’ Evreux spectacle les plus belles comédies musicales, transport 
par covoiturage,

- Concours de Belote le lundi 4 décembre 2023, spécial téléthon,

- du 8 au 10 décembre 2023 , Fêtes des Lumières de Lyon,

- le 20 décembre 2023, repas de Noël, Salle du Virolet,

- le 21 décembre 2023 1ère réunion sur les projets Séniors en Vacances de l’ ANCV pour constituer les dossiers 
et faire un 1er choix d’un site de séjour,

- le 18 janvier 2024 déjeuner spectacle au nouveau Cabaret du Grand Rouen “ le Voulez vous”. Il reste encore 
des places

- enfin du 1er février au 4 février 2024, Venise et son carnaval. Il reste quelques places à réserver rapidement.

Le mardi et le vendredi après-midi le club est ouvert, à la Maison des Associations de 14h00 à 17h00.

Contacts : Françoise Derval, 07 77 08 50 43, fanfanderv@orange.fr et Alain Priou, 06 78 74 57 98, alainpriou@
orange.fr.

Le Comité de Jumelage

Monsieur le Maire, Hervé Podraza et le Comité de Jumelage sont partis représenter la ville de Saint-Marcel à 
Nüdlingen (Allemagne) du 5 au 7 août.

Le comité de jumelage de Saint-Marcel s’est également déplacé dans la ville anglaise de Bishop’s Castle pour célébrer 
les 20 ans de jumelage. L’événement a eu lieu du 15 au 18 septembre, en présence du maire de Saint-Marcel, Hervé 
Podraza du maire de Bishop’s Castle, Josh Dickin.

Le jumelage entre Saint-Marcel et Bishop’s Castle a été signé en 2003, suite aux échanges scolaires initiés par 
Marie-Jo Volpatti et Rowena Atkins. Depuis, des échanges ont eu lieu entre les deux communes et des projets 
communs ont permis de tisser des liens d’amitié et de coopération entre les habitants des deux côtés de la Manche.

Lors de la cérémonie, les discours des maires ont souligné l’importance du jumelage dans le contexte actuel et post 
Covid. Ils ont enfin exprimé leur volonté de poursuivre et d’enrichir le partenariat entre Saint-Marcel et Bishop’s 
Castle pour les années à venir.

Le comité de jumelage a remercié tous ceux qui ont contribué à la réussite de ce jumelage depuis 20 ans : Marie-Jo 
Volpatti, Nellie Colombe, Bernard Gaston et Philippe Caron. Ce voyage a permis à la délégation de visiter une ligne 
de chemin de fer maintenue par une association locale, de participer au Michaelmas Fair et de parader sur un char 
dans les rues de la ville de Bishop’s Castle. Les projets sont nombreux et les prochains échanges sont programmés. 
Le premier rendez-vous est pris en février 2024, à Saint-Marcel !
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Sortir 

10 novembre
Rencontre avec 
l’autrice ukrainienne 
Alexandra Koszelyk

19h, en présence de 
l’association Vernon 
Ternopil

07 décembre
Papote-café

15h30

Les rendez-vous de la médiathèque
02 novembre
Papote-café

15h30, moment de 
détente et de jeu pour 
les séniors

04 novembre
Club de lecture des 
livres et vous

10h

08 novembre
Krok’histoires

16h, dès 4 ans

12

Retrouvez l’agenda en temps réel 
sur notre site internet

09 décembre
Club de lecture des 
livres et vous

10h 

Concert Marino 
Matthews

16h, électro, pop, rock 
pour Normandie Bib’live

13 décembre
Krok’histoires

16h, dès 4 ans

Vis ta Danse, venez danser 
pour le téléthon
Venez danser avec l’association Vis ta Danse, en présence de 
Félix et Valérie pour le Théléthon, le dimanche 12 novembre 
à la salle du Virolet et 14h à 18h.

Cérémonie du 11 novembre 
11h15 : réunion devant la mairie
11h30 : départ en cortège
11h45 : cérémonie au Monument aux Morts
12h15 : retour en mairie, remise de médailles
Un vin d’honneur sera servi à l’issue de cette manifestation.

Sur inscription au 02.32.54.87.10 
ou sur biblio.sna27.fr

16 décembre
Matinette

11h

28 novembre
Pour le mois du doc «Quel 
mazzolino di ricordi», 
souvenir de la petite 
Italie de Saint-Marcel

20h, au centre Guy Gambu 
(sans inscription)

Un tableau de notre invité d’honneur, 

Jean-Michel Drouhault, sera mis en jeu 

(via une tombola) au profit de Movember !



A retenir
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Mairie de Saint-Marcel (27950)  -  55 route de Chambray

02.32.64.32.50                 mairie@marcel27.fr

Encore plus d’infos sur
www.saint-marcel27.fr                 Ville de Saint Marcel 27

Pour contacter la rédaction : communication@marcel27.fr 

MAIRE-ADJOINT DE PERMANENCE : 06.83.82.10.03 

                              Police Municipale : 06.83.82.10.06

De Bouche à Oreille, Bulletin Municipal de la Ville de Saint-Marcel
Directeur de la publication : Hervé PODRAZA
Rédaction, mise en page, photos et corrections : Mairie de St-Marcel, Florence Figueredo, Léa Jacquinot
Images freepik
Impression : Imprimerie Corlet.  Tirage : 2.600 exemplaires, papier recyclé
De Bouche à Oreille est distribué gratuitement tous les deux mois dans tous les foyers de la Ville.
Si vous ne recevez pas la publication, merci d’en informer le service communication de la mairie au 
02.32.64.32.50 ou mairie@marcel27.fr
Dépôt légal à parution
Reproduction interdite sauf accord de la mairie

Rencontrez votre maire
Samedi 18 novembre de 9h à 12h, à la Maison des associations
Samedi 16 décembre de 9h à 12h, à la Salle Bourvil
Permanence sans rendez-vous

Conseil Municipal
Le 17 novembre à 18h, salle du Conseil

Animations de Noël 
Vendredi 1er décembre devant la Mairie à 18h.                        
De nombreuses surprises seront au rendez-vous !

Saint-Marcel fait ses J.O
Préparez vos baskets, le 7ème rendez-vous des « Défis 
Sportifs » aura lieu le samedi 09 décembre de 10h à 12h 
au Gymnase Léo Lagrange !

Séance de cinéma
Mardi 12 décembre à 19h30 à la salle du Virolet. projection du film « Le pôle express ». Entrée libre sans inscription dans la limite des places disponibles.

Accueil des nouveaux arrivants 
Samedi 16 décembre 2023 à la salle Bourvil.

Tous les mardis
Distribution de paniers de légumes bio 
par l’AMAPopote de 18h à 19h, Place des Anciens Combattants



Le carnet
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Informations 

Naissances
Toutes nos félicitations 

aux parents de :
Amelya CORDOBA PEREIRA, 
Wilhelmina VAN RIJSWIJK 

GROSS, Henri LEROy

Décès
Toutes nos condoléances 

aux familles de :
Jean-Louis HENRy, Huguette 
SCHMITT, Jacky PILON, Paul 
PREIRA, Antoinette MÉNOU, 
Jean-Claude GOURSAUD, Joël 
CRÉPIN, Arnaud RAQUIDEL

Avis aux personnes qui se sont inscrites afin de bénéficier 
du colis de noël. La mise à disposition se fera les mardi 
12, mercredi 13 et jeudi 14 décembre de 10h à 12h et de 
14h à 16h, salle Marigny. 

Passées ces dates, aucune autre permanence ne sera 
organisée. Les colis seront remis UNIQUEMENT lors des 
permanences.

Retrait colis des aînés

Mariage
Toutes nos félicitations à :

Ludovic PICHOU & Mélanie DI CARO
Dany ZANGA & Betty MONTLOUIS 

CALIXTE

Les bruits de voisinage

Novembre : 
le mois sans tabac

L’arrêté préfectoral DTARS-SE/N°19-14 fixe les 
règles relatives à la lutte contre le bruit de 

voisinage dans le département de l’Eure. 
Celui-ci vise tous les bruits dits de voisinage. 

Les travaux de bricolage et de jardinage réalisés à l’aide 
d’outils ou d’appareils susceptibles de causer une gêne pour 
le voisinage ne peuvent être effectués que les jours ouvrables, 
de 8h30 à 12h et de 14h30 à 20h, les samedis de 9h à 12h 
et de 15h à 19h, les dimanches et jours fériés de 10h à 12h. 
D’autre part, les propriétaires d’animaux doivent faire le 
nécessaire pour que leur(s) compagnon(s) ne gêne(nt) pas la 
tranquillité des riverains.
L’article 10 stipule que «les travaux bruyants sur la voie 
publique ainsi que les travaux exercés chez des particuliers 
devront être interrompus entre 20h et 7h du lundi au samedi 
et toute la journée les dimanches et jours fériés, sauf en cas 
d’interventions urgentes nécessaires pour le maintien de la 
sécurité des personnes et des biens.



Groupe d’opposition
100 % Saint-Marcel

Groupe d’opposition
Saint-Marcel est à 
vous

Chères Saint-Marcelloises, chers Saint-Marcellois,
Plus d’1 million d’€ emprunté, une hausse de la taxe foncière et nous apprenons lors du 
dernier Conseil Municipal un nouveau prêt contracté de 300.000 €. Tout cet argent public 
est destiné à la maison de santé dont on ne sait pas à ce stade si elle pourra accueillir 
de nouveaux patients ou non. Le bâtiment dont la construction est bientôt terminée a été 
dimensionnée pour accueillir 6 nouveaux médecins généralistes sur la commune. Le docteur 
Stefani va prendre une retraite fort méritée. Avec le docteur Libermman, ils mettent tout 
en oeuvre pour trouver des remplaçants. 2 jeunes médecins devraient rejoindre la MSP et 
les docteurs Stefani et Libermman sont en discussion avec un 3ème. Ils ne sont pas obligés 
de faire tout cela et notre reconnaissance est totale. Pour le moment, il est question de 
reprendre la patientèle existante mais l’espoir est permis pour que des solutions soient 
apportées aux Saint-Marcellois sans médecin traitant. N’oublions pas qu’à 2 reprises M. 
Maublanc, Adjoint aux finances a estimé publiquement que la maison de santé était un pari 
risqué. Peut-on parier sur notre avenir ? Il reste beaucoup de questions qui doivent tous nous 
interesser. Comment attirer les médecins ? Quel montant pour les loyers ? Permettront-
ils de couvrir les charges du bâtiment ? Nous attendons que le Maire précise tout cela.

Rémi FERREIRA

Chers (ères) amis (ies),
Pendant cette période plus que compliquée, nous espérons que vous allez bien.
Nous voulons débuter en rendant hommage à l’ensemble du corps enseignant, un 
métier de passion, de patience et de partage. Restons solidaires et optimistes, nous 
avons un si beau pays et une si belle commune !
Nous sommes ravis de voir que les enfants de l’école primaire ont pu enfin retourner 
dans leur cantine.Merci à l’ensemble des intervenants qui ont permis ce fait.
Lors du dernier Conseil Municipal, vous avez pu constater que nous avons à nouveau 
eu recours à un emprunt. Nous avons, bien entendu, voté contre. Comme déjà dit, 
dans un budget, il faut savoir anticiper, espérons que ce sera le cas dans les futures 
délibérations. Nous avons été étonnés que le cinéma en plein air ait été reporté et de 
ce que l’on sait, peut-être annulé ? Pourquoi ne pas avoir un plan B ? Pourtant nous 
avons le parking de Jules Ferry et le Centre Culturel Guy Gambu…  
Finalement, nous avons posé une question concernant la foire à tout. Nous étions 
désolés de voir si peu d’exposants… Si vous avez des avis sur le sujet, n’hésitez pas 
à nous en faire part. Surtout n’hésitez pas à nous contacter pour toute question ou 
remarque, via notre page https://www.facebook.com/saintmarcelestavous ou à notre 
adresse mail saintmarcelestavous@gmail.com.
Amicalement,

Michael BARTON

Tribunes
Chères amies, chers amis, 
Nous avons eu le plaisir de vous distribuer un bilan de mi-mandat qui dresse l’état de nos 
réalisations depuis 2020. Comme vous pouvez le lire, nous nous engageons au quotidien, 
souvent dans l’ombre, pour faire avancer notre commune.
Les membres de notre opposition n’ont peut-être pas conscience de ce travail. Le groupe 
100% Saint-Marcel s’est ému, par un tract incendiaire distribué à l’ensemble des parents 
d’élèves le 19 septembre, de ce que les élèves avaient souffert d’une averse orageuse au 
cours de leur marche vers le Virolet, où nous assurions la continuité du service de restauration 
scolaire. S’ils avaient jugé pertinent d’évoquer le sujet en commission municipale, un lieu 
privilégié de la vie communale, nous leur aurions rappelé que nous travaillions depuis de 
nombreux mois sur ce dossier pour y trouver une issue favorable. Et pour cause : nous avons 
pu, dès le 9 octobre, rouvrir la cantine de l’école Jules Ferry 2 pour le plus grand plaisir des 
enfants et de leurs familles.
Nous formons le vœu, à l’avenir, que l’opposition qui aspire à administrer un jour notre ville 
fasse preuve d’un esprit de construction et de dialogue. Toute idée qui irait dans l’intérêt de 
la commune et de ses habitants serait la bienvenue.

          Hervé PODRAZA

Majorité municipale
Horizon Saint-Marcel
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Après-midi
sans écran

Rendez-vous à la
Salle Marigny
pour s’amuser !

Dimanche 
26 novembre

De 14h à 18h

Gratuit & ouvert à tous
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